

# Concejal Barriga: "En un año se duplicó la cifra de personas viviendo en la calle en Temuco"

**EXPLOSIVO AUMENTO.** Actualmente hay 320 personas en esta situación, ocupando veredas, frontis de edificios y lugares alejados de la lluvia. A ellos se suma un problema urbano que aqueja a la comunidad: los "okupas".

El Austral  
 cronica@australtemuco.cl

Desde un tiempo a esta parte, lectores de El Austral han señalado su preocupación ante el aumento de personas en situación de calle, así como de okupas posicionados en diversas arterias e intersecciones de la ciudad. Mientras los primeros delatan la dura realidad de vivir sin un techo, los segundos se han convertido en un espinoso problema, dado que su presencia va acompañada de diversas incivildades.

Una voz autorizada en este tema es la del concejal de Temuco Esteban Barriga, quien ya en el lanzamiento del Plan Invierno del municipio, realizado hace unos meses, señaló su preocupación por el aumento de personas conviviendo en la calle.

"La percepción de la gente es real", asegura categóricamente el concejal socialista. "En un año se duplicó el número de personas viviendo en situación de calle en Temuco".

Barriga señala que "teníamos hasta el año pasado en el registro a 138 personas que estaban en la calle, hablamos de la comuna de Temuco, pero la verdad es que casi todos estaban en el área urbana. De estas 138 personas, había 80 que eran fijas de la calle, y el resto es una población flotante que entra a la ca-



FERIA PINTO ES UN PUNTO AL QUE LLEGAN PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE.

"La percepción de la gente es real, en un año se duplicó el número de personas viviendo en situación de calle en Temuco".

Esteban Barriga,  
 concejal de Temuco

lle y que en algún momento logra salir. Ahora, qué pasa: en este último censo teníamos sobre 320 personas en situación de calle, en un lapso de un año apenas... Pasamos de 130 a más de 300, y es por eso que di la alerta en su momento, pues si bien existe un montón de planes que tene-

mos para apoyar, hoy vemos que se nos dispararon las cifras de personas en la calle".

Respecto de las razones detrás de este aumento, Barriga señala que "todo esto es producto de lo que hoy está ocurriendo: salud mental, pobreza y adicciones. Y basta recorrer las calles para encontrarse con esta dura realidad, podemos ver personas durmiendo en la calle afuera del Liceo Pablo Neruda, en Balmaceda; afuera de la Catedral; afuera del Líder de Barros Arana, afuera del Cugat de Barros Arana con Portales; en el MCT en Caupolicán; el paradero de la plaza del Hospital prácticamente no se puede ocupar, allí instalan sus colchones... Está en todos lados".

El concejal señala que se está trabajando a fondo en apoyo de estas personas en situación de calle. "Me he involucrado muchísimo en la Mesa del Voluntariado, y hemos traspasado 100 millones de pesos a Fundación Caritas para dar alojamientos a estas personas, pues hay que considerar que el Hogar de Cristo redujo sus camas".

## DIDECO

El Programa Calle del municipio de Temuco, si bien lleva ejecutándose por 10 años, cobró especial fuerza desde 2021, con la gestión del alcalde Roberto Neira. Así lo indica Héctor Cifuentes, encargado de Programas Sociales de Dideco Temuco, quien señala que a través de esta instancia

## Seremi Desarrollo Social y Familia

La seremi de Desarrollo Social y Familia, Mariela Huillipán, señaló que "como Ministerio, trabajamos permanentemente en coordinación con distintos servicios y organizaciones para dar respuesta oportuna a las personas en situación de calle. Si bien el Registro Social de Hogares muestra un aumento de 44 personas en Temuco respecto al año pasado (corte en mayo), este dato no necesariamente refleja un alza sostenida, sino que también puede deberse a una mejora en la identificación y caracterización de esta población. Lo importante es que hoy tenemos más herramientas para llegar a quienes más lo necesitan, gracias a la buena coordinación y disposición del municipio local, fundaciones y organizaciones de voluntariado de la sociedad civil. En ese sentido, y más allá de las cifras, nuestro foco está puesto en garantizar atención oportuna y digna a todas las personas en situación de calle". Según el Registro Social de Hogares, son 185 las personas en situación de calle en Temuco.

entregamos prestación de alimentación, abrigo y algunas atenciones básicas de salud a

personas en la calle.

"Las personas en situación de calle pueden clasificarse en tres tipologías: la persona con calle crónica, que vive, pernocta y está siempre en la calle, allí el promedio es de 80 personas. Está también el transitorio, que es la persona en situación de calle que vive en otra ciudad y que pasó por Temuco por un periodo de tiempo, ese grupo es de cerca de 150 personas en Temuco. Y la tercera es la institucionalizada, cerca de 100 personas que están alojando en distintos dispositivos, como Hospederías del Hogar de Cristo, casas de acogida, etcétera", señala Cifuentes, quien agrega que "el grupo transitorio es el que más crece, conformado por personas que están de paso en Temuco y que quieren retornar a sus comunas".

Actualmente existen distintas políticas sociales haciendo intervención. "La principal es la Ruta Social Municipal", señala Cifuentes, quien agrega que está también el Código Azul, que es un convenio con el Ministerio de Desarrollo Social y que nosotros como municipio estamos ejecutando (a la fecha van 10 actividades realizadas, a las que se sumará otra hoy; tercero, una ruta social entre las 7 y las 11 de la mañana, donde equipos entregan prestaciones de desayuno, y cuarto, las agrupaciones de voluntariado que hoy forman parte de la Mesa de Voluntariado".